
CINQUIÈME (20-05) assemblée ordinaire de l’année 2020 du conseil d'administration du Collège de 
Rimouski, tenue le mardi 12 mai 2020, à 19 h, par visioconférence 
 

 
PRÉLIMINAIRES 
 
 
20-05.01 –  VÉRIFICATION DES PRÉSENCES 
 

Mesdames Anne-Lisa Cone, Joanie Dubé, Emma Francoeur, Laura Lebel, Janice Lemoignan, 
Jocelynn Meadows et Karine Whitty; messieurs Karim Ait Yahia, Gilles Blaquière, Alain Dion, 
François Dornier, Serge Guay, Raymond Lacroix (président), Robin Lavoie, Pierre-Luc Michaud et 
Michel Pineault. 
 
Absences motivées : madame Ting Zhang. 
 
Absences non motivées : messieurs Guillaume Baril et Gino Pelletier. 
 
Ont également assisté : mesdames Johanne Francoeur (secrétaire d’assemblée), Lyne Beaulieu, 
Vicky Boucher, Julie Gasse et Mélanie Leblanc. 

 
Constatation du quorum et de la régularité de la séance du conseil d’administration 
 
 
Monsieur Raymond Lacroix, président, souhaite la bienvenue aux membres et souligne qu’un changement est apporté 
à la composition du conseil d’administration. Monsieur Gilles Blaquière a été nommé comme successeur de Monsieur 
Ghislain Deland. Il invite Monsieur Blaquière à se présenter. 
 
 
20-05.02 –  EXAMEN DE L’ORDRE DU JOUR 
 

.01 – Vérification des présences 

.02 – Examen de l'ordre du jour 

.03 – Procès-verbaux des 2e (20-02), 3e (20-03) et 4e (20-04) assemblées du conseil d'administration : 
pour adoption 

.04 – Procès-verbal de la 2e (20-02) réunion 2020 du comité exécutif : pour information 

.05 – Période de questions (information, correspondance, communications) 

.06 – Cégep - Calendriers scolaires 2020-2021 et 2021-2022 / Amendés : pour information 

.07 – Cégep - Calendrier scolaire Hiver 2020 / Modifié (Pandémie de la COVID-19) : pour information 

.08 – Reconnaissance des années de service : pour adoption 

.09 – Amendement à la Politique de civilité au Collège (catégorie D-17 du Cahier de gestion): pour 
adoption 

.10 – Calendrier des réunions du conseil d'administration et du comité exécutif pour l'année 
2020-2021 : pour adoption 

.11 – Remerciements : pour adoption 
 
On demande qu’une résolution de félicitations aux membres du personnel du Collège soit ajoutée 
sous la rubrique Affaires diverses. Il est aussi demandé qu’un point concernant le confinement soit 
ajouté à la période de questions (point 05a). 
 
Il est PROPOSÉ par monsieur Alain Dion, APPUYÉ par madame Jocelynn Meadows et RÉSOLU À 
L'UNANIMITÉ que l’ordre du jour soit adopté tel qu’il est modifié. 
 
 

20-05.03 – PROCÈS-VERBAUX DES 2E (20-02), 3E (20-03) ET 4E (20-04) ASSEMBLÉES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 
 

a) Adoption 
 
Il est PROPOSÉ par monsieur Serge Guay APPUYÉ par madame Jocelynn Meadows et RÉSOLU À 
l’UNANIMITÉ que les procès-verbaux des 2e (20-02), 3e (20-03) et 4e (20-04) assemblées du 
conseil d'administration soient adoptés tels qu’ils sont présentés sous réserve de la correction 
d’une coquille mineure dans le procès-verbal CA 20-03. 
 

b) Suites 
 
Aucune suite n’est donnée. 
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20-05.04 – PROCÈS-VERBAL DE LA 2E (20-02) RÉUNION 2020 DU COMITÉ EXÉCUTIF 
 
Monsieur François Dornier explique que la résolution numéro CE 20-02.04 a été soumise au comité 
exécutif plutôt qu’au conseil d’administration en raison du court délai dont le Collège disposait pour 
traiter ce dossier. 
 

20-05.05 – PÉRIODE DE QUESTIONS (INFORMATION, CORRESPONDANCE, COMMUNICATIONS) 
 
a) Survol collégial 

Monsieur François Dornier, directeur général, fait le point sur la situation actuelle. Il 
souligne le travail remarquable accompli par le personnel du Collège ainsi que la souplesse 
dont ont fait preuve le personnel enseignant de même que les étudiantes et les étudiants 
pour s’adapter à la situation exceptionnelle et faire en sorte que la session puisse se 
poursuivre en mode virtuel. Il annonce que la session est prolongée jusqu’au 29 mai 
prochain et que la session d’automne sera planifiée sous forme d’enseignement en mode 
virtuel à l'exception de certains programmes techniques nécessitant des équipements 
particuliers et pour lesquels le présentiel est requis pour compléter la formation. Il précise 
également que l’ensemble des règles sanitaires du Collège seront actualisées et que des 
équipements seront disponibles afin d’assurer la sécurité de tous. 
Monsieur Dornier informe l’assemblée que le Comité de direction a amorcé les travaux 
visant à établir un plan d’action détaillé afin de satisfaire aux nombreux impératifs, tant 
pédagogiques que sanitaires, auxquels il faudra répondre afin d’optimiser la réussite de la 
session à venir. À ce propos, il mentionne qu’à ce jour, les demandes d’admission se 
comparent positivement à celles de l’automne 2019. Il invite ensuite madame Jocelynn 
Meadows, directrice des études, à commenter les enjeux découlant de la formation en 
mode virtuel. 
Comme demandé lors de la présentation de l’ordre du jour, on aborde le sujet concernant 
le confinement. On dit redouter les répercussions engendrées par celui-ci sur les étudiantes 
et les étudiants et on déplore que cela vienne s’ajouter aux nombreuses préoccupations 
auxquelles elles et ils sont déjà soumis. En réponse, Madame Meadows explique les 
moyens mis à la disposition des étudiantes et des étudiants afin leur assurer un support 
tant financier que psychologique. Elle souligne également l’implication du personnel 
enseignant et le suivi qu’il assure auprès de ceux-ci. 
En réponse à la proposition de Monsieur Lacroix concernant l’appui que le conseil 
d’administration pourrait apporter au Collège, Monsieur Dornier estime que la situation 
étant en constante évolution, des échanges et des discussions ponctuelles avec les 
membres s’avèreraient utiles pour la suite des choses.  
On déclare que des ressources supplémentaires seront nécessaires pour optimiser 
l’enseignement en mode virtuel. On s’inquiète également des difficultés d’intégration des 
étudiantes et des étudiants provenant du secondaire en raison de la formation en mode 
virtuel. On discute également des activités de clôture de la session actuelle. Monsieur 
Dornier conclut en réitérant que les étudiantes et les étudiants sont au cœur des 
préoccupations du Collège. 
 

b) Processus budgétaire du Collège 
Monsieur Dornier informe l’assemblée que le budget qui lui a été présenté au mois de 
février est rendu caduc en raison des déboursés supplémentaires engendrés par la crise 
sanitaire et qu’il demeurera vraisemblablement déficitaire jusqu’au remboursement complet 
de ceux-ci. 
 

c) Souper annuel du conseil d’administration du Collège 
Monsieur Dornier avise les membres qu’en raison du contexte actuel, le souper annuel du 
conseil d’administration du Collège, initialement prévu au mois de juin, est reporté à 
l’automne 2020. 

 
 
 
 

ADMINISTRATION 
 
 
20-05.06 – CÉGEP - CALENDRIERS SCOLAIRES 2020-2021 ET 2021-2022 / AMENDÉS: POUR INFORMATION 

 
Madame Jocelynn Meadows, directrice des Études, présente le point. 
 
Elle explique que les calendriers présentés lors de la séance du 3 mars dernier (CA 20-03.10) 
comportaient quelques coquilles. Toutefois, celles-ci n’ayant pas d’incidence sur le déroulement des   
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activités, les membres du conseil ont accepté de procéder à l’adoption sous réserve que les 
calendriers amendés leur soient resoumis. 
 
 

20-05.07 – CÉGEP - CALENDRIER SCOLAIRE HIVER 2020 / MODIFIÉ (PANDÉMIE DE LA COVID-19) : POUR INFORMATION 
 
Madame Jocelynn Meadows, directrice des Études, présente le point. 
 
Le calendrier scolaire du Cégep a dû être ajusté en fonction de la fermeture de celui-ci, le 17 mars 
dernier. La session d’hiver est prolongée jusqu’au 29 mai 2020. Madame Meadows ajoute que le 
calendrier projeté pour la session d’automne s’échelonnera probablement sur douze (12) semaines. 
 
 

20-05.08 – RECONNAISSANCE DES ANNÉES DE SERVICE : POUR ADOPTION 
 
Monsieur François Dornier, directeur général, présente le point et précise que la tenue de la 
cérémonie de la Fête de la Reconnaissance a été annulée en raison de la situation d’urgence 
sanitaire. 
 
Chaque année, le Collège de Rimouski souligne les années de service de son personnel et plus 
particulièrement de celles et ceux qui ont cumulé vingt-cinq (25) années à l'emploi du collège. Cette 
année, elles et ils sont au nombre de six. 
 
De plus, vingt (20) personnes ont pris leur retraite depuis la dernière Fête de la Reconnaissance ou 
la prendront d’ici le mois de septembre 2020. L’une d’entre elles souligne également ses vingt-cinq 
(25) années de service. Toutes ces personnes seront honorées. 
 
Cependant, l’édition 2020 de la Fête de la Reconnaissance a dû être annulée en raison de la 
fermeture de nos établissements devenue nécessaire à cause de l’urgence sanitaire de la COVID-
19. Toutefois, il a été convenu que d’ici la fin de l’année 2020 un hommage dont la forme reste à 
déterminer, serait rendu à ces personnes. 
 
CONSIDÉRANT la contribution importante de ces personnes à la bonne marche et au développement 
du Cégep de Rimouski, de l'Institut maritime du Québec et du Centre matapédien d'études 
collégiales; 
 
CONSIDÉRANT que leur intérêt pour les jeunes et leur implication dans le milieu ont contribué à 
l'atteinte des objectifs de notre établissement; 
 
CONSIDÉRANT les conditions dans lesquelles ces personnes ont parfois dû travailler et le dynamisme 
dont elles ont fait preuve; 
 
Il est PROPOSÉ par monsieur Michel Pineault, APPUYÉ par madame Janice Lemoignan et RÉSOLU À 
L’UNANIMITÉ de rendre un hommage particulier aux employées et employés qui œuvrent depuis 25 
ans au Collège de Rimouski, les remercier sincèrement pour leur contribution au monde de 
l'éducation et souhaiter qu'elles et qu'ils continuent à faire bénéficier le Collège de Rimouski, de 
même que les étudiantes et étudiants, de la richesse de leur expérience pendant plusieurs années 
encore, de remercier celles et ceux qui quittent le Cégep de Rimouski, l’Institut maritime du Québec 
ou le Centre matapédien d’études collégiales et leur souhaiter une heureuse retraite et de souligner 
la contribution de celles et ceux qui ont cumulé 10, 15, 20 et même 30 et 35 années de service. 
 
 

20-05.09 – AMENDEMENT À LA POLITIQUE DE CIVILITÉ AU COLLÈGE (CATÉGORIE D-17 DU CAHIER DE GESTION) : 
POUR ADOPTION 
 
Monsieur François Dornier, directeur général, présente le point. 
 
La Politique de civilité du Collège de Rimouski, qui a pour but de promouvoir un milieu de vie et de 
travail stimulant, valorisant et propice à l’accomplissement de la mission de l’institution, décrit 
notamment les attitudes et les comportements attendus par toutes les personnes en lien d’emploi ou 
d’études au Collège.   
 
En raison de la situation d’urgence sanitaire causée par la pandémie, les rencontres du comité de 
civilité n’auront pas lieu avant l’automne prochain. Aussi, des modifications préliminaires sont 
proposées pour actualiser la présente Politique. En plus de définir davantage les rôles et 
responsabilités de chacun, elles visent à préciser le processus de cheminement des signalements, 
des dévoilements et des plaintes. 
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CONSIDÉRANT que des éléments importants ne sont pas inclus absents de la version actuelle de la 
Politique de civilité; 
 
CONSIDÉRANT que des signalements, des dévoilements ou des plaintes peuvent être déposés en tout 
temps; 
 
CONSIDÉRANT que les consultations auprès des instances ne sont pas terminées; 
 
CONSIDÉRANT que les rencontres du comité de civilité ne se poursuivront que l’automne prochain; 
 
Il est PROPOSÉ par monsieur Alan Dion, APPUYÉ par monsieur Pier-Luc Michaud et RÉSOLU À 
L’UNANIMITÉ d’adopter les modifications apportées à la Politique de civilité du Collège de Rimouski 
(catégorie D-17 du Cahier de gestion) telles qu’elles sont présentées. 
 
 

20-05.10 – CALENDRIER DES RÉUNIONS DU CONSEIL D'ADMINISTRATION ET DU COMITÉ EXÉCUTIF POUR L'ANNÉE 
2020-2021 : POUR ADOPTION 
 
Monsieur François Dornier, directeur général, présente le calendrier des réunions du conseil 
d’administration et du comité exécutif pour l’année 2020-2021. 
 
Il est PROPOSÉ par madame Janice Lemoignan, APPUYÉ par monsieur Michel Pineault et RÉSOLU À 
L’UNANIMITÉ d’adopter le calendrier des réunions du conseil d’administration et du comité exécutif 
pour l’année 2020-2021. 
 
 

Madame Emma Francoeur annonce à l’assemblée qu’elle doit quitter (20 h 10). 
 
 

20-05.11 – REMERCIEMENTS À MONSIEUR GHISLAIN DELAND : POUR ADOPTION 
 
Monsieur Raymond Lacroix, président du conseil d’administration, présente le point. 
 
Monsieur Ghislain Deland s’est joint au conseil d’administration du Collège le 9 novembre 2016. Il 
représentait les entreprises de la région œuvrant dans les secteurs économiques correspondant aux 
programmes d’études techniques mis en œuvre par le cégep. Son mandat ayant pris fin, le conseil 
d’administration souhaite le remercier pour son implication aux travaux de cette instance. 
 
CONSIDÉRANT la contribution de monsieur Ghislain Deland aux travaux du conseil d’administration du 
Collège de Rimouski; 
 
CONSIDÉRANT la disponibilité et la rigueur dont faisait preuve monsieur Deland depuis sa nomination; 
 
CONSIDÉRANT son implication et son intérêt constant au regard des divers dossiers présentés; 
 
Il est PROPOSÉ par monsieur François Dornier, APPUYÉ par monsieur Serge Guay et RÉSOLU À 
L’UNANIMITÉ de remercier sincèrement monsieur Ghislain Deland pour le travail accompli au sein du 
conseil d’administration du Collège de Rimouski. 
 
 

 
 
AFFAIRES DIVERSES 
 
 
20-05.12 – RÉSOLUTION DE FÉLICITATIONS AUX MEMBRES DU PERSONNEL : POUR ADOPTION 

 
Ce point a été ajouté à l’ordre du jour à la demande de Monsieur François Dornier, directeur général, 
qui présente le point. 
 
La direction du Collège de Rimouski tient à témoigner de sa reconnaissance envers son personnel 
et à le féliciter pour le travail remarquable réalisé en dépit de la situation sans précédent à laquelle 
nous sommes confrontés. 
 
CONSIDÉRANT la situation exceptionnelle que représente la pandémie qui sévit actuellement; 
 
CONSIDÉRANT le contexte difficile qui est ainsi créé et son impact sur la session d’hiver 2020; 
 
CONSIDÉRANT les contraintes multiples et toujours changeantes auxquelles doit continuellement faire 
face l’équipe du collège de Rimouski;  
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Il est PROPOSÉ par monsieur François Dornier, APPUYÉ par madame Laura Lebel et RÉSOLU À 
L’UNANIMITÉ de :  
 
• Saluer et remercier chaleureusement tout le personnel du Collège de Rimouski pour la qualité 

du travail effectué depuis le 13 mars dernier. 
• Souligner la créativité, la souplesse et l’inventivité dont ont fait preuve les équipes du Cégep, 

de l’IMQ et du CMEC dans leur recherche constante de solutions permettant de compléter avec 
succès et à distance la session hiver 2020. 

 
 

 
 
L’ordre du jour étant épuisé, il est PROPOSÉ par madame Joanie Dubé, appuyé par monsieur Serge Guay et RÉSOLU À 
L’UNANIMITÉ que la séance soit levée. 
 
La séance est levée à 20 h 27 
 
 
 
 
     
président   secrétaire d’assemblée 


